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MICHELLE DESMYTER : La réunion sera enregistrée. 

 Bonjour, bonsoir, bienvenue à l’appel AFRALO sensibilisation et 

engagement en ce lundi 28 juin 2021.  

 Du côté anglais aujourd’hui, nous avons Abdeldjalil Bachar Bong, Bram 

Fudzulani, Dave Kissoondoyal, Sarah Kiden et Seun Ojedeji. Nous 

n’avons personne sur le canal français pour l’instant. Nous avons reçu 

des excuses de Heidi Ullrich.  

 Du personnel, nous avons Silvia Vivanco, Devan Reed et moi-même 

Michelle DeSmyter pour la gestion de l’appel. Nos interprètes de 

français sont Camilla et Isabelle.  

 Je vous rappelle de donner votre nom avant de prendre la parole et de 

parler lentement et clairement pour les interprètes. 

 Je passe maintenant la parole à Bram. Allez-y. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci beaucoup. Seun. 

 

SEUN OJEDEJI : Nous en sommes à la partie de l’ordre du jour, donc bienvenue à tous. 

Je vois qu’Abdeldjalil est arrivé. Donc bienvenue à tous. Je vois 

différents membres de la région, Sarah, Dave. Je ne vois pas 

Abdulkarim. Je vois le personnel avec l’équipe GSE et Bram est là 

comme je le disais. 
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 L’idée pendant cet appel, c’est de comprendre tout ce qui est 

sensibilisation et engagement par rapport aux objectifs de 2022. Nous 

allons passer en revue l’année 2021 et voir ce qu’il faut améliorer par 

rapport à cela pour 2022. J’espère qu’un des objectifs à la fin de la 

séance sera atteint, à savoir ce que nous pouvons améliorer à l’avenir. 

Je pense que les coprésidents de la sensibilisation et de l’engagement, 

Bram et les représentants pourront nous donner un feedback et nous 

pourrons déterminer le plan pour l’exercice 2022. 

 Je ne vais pas essayer de deviner à quoi va ressembler le plan, mais je 

vais tout simplement vous souhaiter la bienvenue à cette séance et 

j’espère que nous pourrons organiser certaines des activités de l’année 

sur la base des critiques reçues pour les activités de l’exercice 2021 qui 

se termine à la fin du mois et démarrer le mois prochain l’exercice 2022. 

J’espère que la discussion sera fructueuse. 

 Encore une fois, bienvenue et merci Bram d’avoir organisé cette séance. 

J’ai hâte que nous commencions nos délibérations. Bram, je vous 

repasse la parole. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci beaucoup Seun pour ces remarques d’introduction. Je pense que 

vous avez déjà bien défini les objectifs de la discussion.  

 Si on regarde l’ordre du jour, je me disais qu’avant de réfléchir à 2022, 

nous pourrions peut-être regarder 2021, voir ce qui a bien fonctionné, 

là où nous avons réussi, ce que nous devons améliorer. Donc je vais 

demander aux différents membres de prendre la parole. 
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 Nous avons la stratégie, nous avions établi certaines étapes et vous 

connaissez les enjeux également auxquels nous avons été confrontés 

qui, pour certains, se poursuivent. Donc il y a certaines choses que nous 

n’avons pas pu effectuer étant donnée la pandémie. Par conséquent, 

nous avons dû tout simplement travailler dans les limites de ce que 

nous pouvions faire pour atteindre autant d’utilisateurs finaux en 

Afrique que possible.  

 Je vais vous inviter à apporter vos critiques et à faire vos commentaires 

sur le plan stratégique en matière d’engagement et de sensibilisation 

pour l’exercice 2021.  

 Je vois que Seun a la main levée. Allez-y Seun.  

 

SEUN OJEDEJI : Oui, merci. 

 L’année dernière, nous avions ce plan que vous avez devant vous 

maintenant. Il y a eu deux documents qui ont été créés dont un qui était 

l’opérationnalisation d’AFRALO 2021. C’est un document Google et il y a 

un autre document Google et ils sont tous les deux sur la page wiki. 

Nous avons essayé d’organiser des manifestations en personne et de 

toute évidence, nous n’avons pas vraiment suivi ce plan, mais peut-être 

qu’on pourrait déjà regarder nos résultats. Ce serait un bon point de 

départ.  

 Peut-être qu’on pourrait ouvrir le document Google. Nous avons 

transféré sur ce document Google ce qui était sur la page wiki, toutes 

les modifications apportées. Donc peut-être qu’on pourrait à partir de là 

regarder les différents points de 1 à 9 et voir ce que nous avons réussi à 
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faire, sans regarder peut-être toutes les activités. Mais je pense qu’il 

serait bon pour tous ceux qui sont présentés aujourd’hui de parler peut-

être des modifications qui ont été apportées et si ces modifications 

nous ont permis d’atteindre certains des objectifs qui sont indiqués ici. 

Nous n’avons pas nécessairement effectué un suivi sur tout cela, mais 

nous avons quand même eu certains résultats positifs. C’est simplement 

une suggestion. Peut-être que cette page pourrait nous permettre 

d’analyser nos résultats. 

 

BRAM FUDZULANI : Oui, je pense que c’est un bon commentaire, Seun. 

 Je vois que Yaovi a la main levée. Allez-y Yaovi. 

 

YAOVI ATOHOUN : Merci Bram et merci Seun également. 

 Par rapport à ce que vous voulez dire, je souhaitais ajouter quelque 

chose et justement, Bram vient de confirmer qu’on pourrait 

effectivement procéder de cette manière. Mais j’ai un commentaire. 

 Vous avez un document et vous avez une colonne « Suivi ». Donc ma 

suggestion, c’est qu’on pourrait peut-être remplir cette colonne 

pendant toute l’année pour qu’à la fin de l’exercice, le travail que nous 

faisons maintenant soit plus ou moins effectué. Je ne sais pas si cette 

colonne est totalement vide, mais je pense que pendant l’exercice fiscal, 

il serait bon de remplir de temps à autre cette colonne. Ce serait utile. 

 Voilà mon commentaire. Merci beaucoup. 
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BRAM FUDZULANI : Merci Yaovi. 

 Sarah, allez-y. 

 

SARAH KIDEN : Merci Bram et merci à tous. 

 Mon commentaire, en plus de ce que vient de dire Yaovi par rapport au 

suivi, c’est qu’il nous faudrait à mon avis avoir certains moyens de 

mesure.  

 Si je regarde par exemple le point 2, encourager davantage de 

participation des membres d’AFRALO par les activités de sensibilisation, 

comment est-ce que nous savons que nous y sommes arrivés ? Je ne 

sais pas s’il faut ajouter une autre colonne, mais pouvoir mesurer en fin 

de compte ce qui a été fait, ce qu’on veut encourager, mais je ne sais 

pas dans quelle mesure nous avons réalisé cet objectif. C’était 

simplement pour ajouter à ce que vient de dire Yaovi. 

 Merci.  

 

BRAM FUDZULANI : Merci Sarah pour ce commentaire. 

 Oui, lorsqu’on regarde le document, il y a une certaine lacune en termes 

de mise à jour de la part des responsables effectivement, comme cela 

vient d’être dit.  
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 Je me souviens qu’il y avait eu une réunion de la part des personnes qui 

devaient appuyer ces activités. Et une des discussions que nous avions 

eue, c’était justement de savoir ce que ces différents responsables 

prévoyaient dans les différentes catégories qui leur avaient été 

attribuées en rapport avec les objectifs. Donc une des étapes était de 

s’assurer, une fois que cette étape avait été atteinte, de mettre à jour le 

document. Donc effectivement, je pense que c’est quelque chose qu’il 

nous faut adopter pour l’exercice 2022, donc je suis tout à fait d’accord 

avec ces commentaires. 

 En ce qui concerne le plan stratégique général et son 

opérationnalisation, je ne sais pas en termes d’objectifs ce que l’on peut 

dire. Est-ce que nous avons atteint tous nos objectifs prévus ou alors 

est-ce que nous avons une performance peut-être insatisfaisante ? La 

question des moyens de mesure pour que les responsables puissent 

suivre le projet, c’est une chose.  

 Puis deuxièmement, je voudrais savoir si les activités que nous avons 

définies selon vous étaient trop ambitieuses. Je crois qu’un des 

domaines clés, c’était d’essayer de voir pourquoi certains pays n’avaient 

pas d’ALS, d’essayer de les sensibiliser. Puis, il y avait également la 

motivation de nouveaux membres. Donc est-ce que nous avons été trop 

ambitieux ? Est-ce qu’il faut réviser certaines des activités ? C’est 

également des questions clés que je souhaitais vous poser.  

 Seun, allez-y. 

 

SEUN OJEDEJI : Merci. 
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 Si on suit les objectifs, le point 1 était en grande partie ce qui définissait 

ce que nous faisons maintenant, donc les webinaires. C’est une grande 

partie de notre travail. Donc la plupart des activités, définir les sujets 

d’intérêt, organiser des webinaires, le renforcement des capacités pour 

impliquer davantage de personnes, etc., tout ceci faisait partie du point 

1, c’était l’objectif du point 1 que nous souhaitions atteindre avec toute 

cette série de webinaires AFRALO. C’est déjà beaucoup et je pense qu’il 

faut en parler. Est-ce qu’il faut le garder ? Parce que personnellement, 

je ne pense pas qu’il soit nécessaire de réécrire tout un plan pour 

l’exercice 2022. Je pense qu’il suffit de regarder ce que nous avions pour 

2021, voir ce que nous pouvons faire pour améliorer ce que nous avons 

fait, est-ce que cela suffit ou alors est-ce que cette stratégie ne 

fonctionnait pas et dans ce cas, on élimine. Mais peut-être qu’on peut 

simplement améliorer. 

 Il me semble que la série de webinaires que nous avons organisés a 

répondu à plusieurs des points que nous avions notés en termes 

d’engagement pour le point 1. Bien sûr, il y a également le point 2 qui 

est lié au point 1.  

 Cela n’est pas individuel. Je dirais que le point 2 est une reprise du point 

1. Voilà pourquoi je pense que l’on pourrait peut-être avoir d’autres 

idées, mais que le retour qu’ont signalé Yaovi et Sarah est intéressant 

étant donné qu’il intègre le point de vue des responsables thématiques. 

Il faut d’abord identifier quels seraient les responsables, ce que nous 

avons fait. Mais par la suite, il n’y a plus eu de suivi, plus de 

commentaires actifs de ces responsables. Donc je pense qu’il faut tout à 

fait que l’on s’améliore dans ce domaine à l’avenir.   
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 Si pour le point 1 nous avons bien discuté des informations – et je pense 

que c’est également le cas pour le point 2 –, il nous reste à voir quels 

seraient les points d’action que nous devrions chacun avoir, y compris 

les responsables thématiques qui ne sont pas connectés à présent sur 

cet appel et ce, dans le but de pouvoir remplir cette partie du statut que 

nous avons à présent. 

 Je suggère que l’on prenne quelques jours pour remplir cela et que l’on 

voit la planification stratégique pour l’exercice fiscal 2022 ensemble. 

 Merci. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Seun. Vos commentaires sont très intéressants et très valides. Je 

suis d’accord que ce n’est pas la peine de recommencer à zéro avec un 

nouveau document mais qu’il suffirait de voir ce que nous avons 

jusqu’ici. Il me semble que ce dont il faut qu’on prenne note est le fait 

que pour l’exercice fiscal 2021, la plupart des activités qui étaient 

planifiées prévoyaient déjà le fait que certains des événements 

africains, par exemple le forum sur la gouvernance de l’internet et 

d’autres réunions d’AFRINIC, allaient se faire. À ce moment-là, on avait 

réservé des créneaux horaires comme on l’avait toujours fait. Mais 

finalement, tout cela était transformé en manifestation en ligne. 

 En Afrique, ceux qui peuvent se permettre d’être connectés à internet 

ne représentent pas une proportion très élevée. Donc peut-être devrait-

on d’abord se pencher sur les résultats de l’exercice fiscal 2021 et voir 

quels étaient les résultats des webinaires [inaudible] ces données 
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comme indicateurs, comme les leçons à tirer pour voir qu’est-ce qui à 

changé pendant la covid-19 et ce qui a fonctionné, effectivement. 

 Pour ce qui est des échanges avec les ALS, la difficulté était qu’elles 

organisaient des événements locaux, mais la question du compte Zoom 

présentait un problème. L’ICANN même a eu des difficultés à avoir un 

compte Zoom à mettre à disposition des ALS.  

 Donc pour moi, il faudrait d’abord voir ce qui a bien fonctionné dans le 

cadre de la covid-19 pour par la suite peaufiner ce document de 

l’exercice fiscal 2021 de sorte qu’il montre manifestement ce qui a 

fonctionné pendant la covid-19 et faire en sorte que cela puisse être 

repris pour l’exercice fiscal 2022. Je ne sais pas ce qu’en pensent les 

autres par rapport à cette proposition. 

 Yaovi, la plupart des échanges avec les autres ALS au niveau des 

activités locales, je sais que vous y avez été impliqué, alors je voudrais 

savoir quel est votre avis par rapport à comment évaluer ce qui 

fonctionne en Afrique s’agissant de ces activités et de la sensibilisation, 

surtout quant aux difficultés d’accès à internet. Votre bureau a 

également échangé avec différentes parties prenantes de la région. 

Alors que pensez-vous par rapport à la suggestion de peaufiner ce 

document ? Parlons des difficultés de connexion en Afrique, de 

l’environnement actuel avec la pandémie. 

 

YAOVI ATOHOUN : Merci.  

 Je suis d’avis qu’avec ce document, nous passons en revue les activités 

de l’exercice fiscal 2021. De ce fait, il faut évaluer l’objectif de chacune 
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des activités pour voir s’il a été accompli ou pas. Puis, pour l’exercice 

fiscal 2022, on informera le document à partir de ces mêmes 

perspectives suivant les suggestions qui pourraient apparaître comme 

conclusion en disant : « Pour une telle réunion qui est tenue, on a eu 

une telle atmosphère, voici les leçons apprises. Cela pourrait être 

reproduit pour une telle et telle raison ou cet autre ne devrait pas être 

reproduit parce que cela a pris plus de temps pour pouvoir montrer des 

résultats clairs. » Dans ce cas-là, il faut savoir quels sont les objectifs. Et 

si cela est clair, ce ne sera peut-être pas nécessaire de le faire à nouveau 

pour l’exercice fiscal 2022.  

 Moi, je suis d’avis que ce n’est peut-être pas nécessairement au cours 

de cet appel qu’on doit le faire. Il est très important de compléter ce 

document d’abord, me semble-t-il. Et à partir de ces informations, avec 

le document mis à jour, on pourra mieux informer notre travail pour le 

prochain exercice fiscal. 

 Mais je voudrais que l’on parle des outils et des questions de 

connectivité. J’avais une autre question tout à l’heure parce que je me 

souviens qu’il était nécessaire d’utiliser des outils en ligne comme les 

plateformes. Or, il y a eu un appel à présentation pour que le personnel 

puisse expliquer clairement les besoins sur Zoom. Mais par contre, je ne 

suis pas sûr qu’il y ait eu des présentations des ALS pour pouvoir 

profiter de cette occasion d’utiliser la plateforme. C’est dans ce sens 

que je voudrais savoir ce que vous en pensez, si ce que nous avons 

proposé pour AFRALO était correct ou s’il fallait au contraire davantage 

de créneaux. Dans ce cas-là par exemple, je ne sais pas comment les 

membres ont pu mettre à profit cette occasion. 
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 Mais en termes généraux, au-delà de la covid et malgré les problèmes 

de connectivité, je sens qu’en général, on a pu travailler avec un certain 

[inaudible]. On a travaillé avec les agences de réglementation, avec les 

gouvernements, avec différentes organisations, par exemple 

l’Association des universités africaines. Et de ce fait, je dirais que cela a 

assez bien marché.  

 Notre équipe prévoit de lancer un plan pour l’exercice fiscal 2022. Vous 

vous souviendrez de notre plan quinquennal qui a été mis au point 

ensemble avec AFRALO également. Alors ce que nous avons fait était de 

prendre certains des objectifs de ce document pour l’exercice fiscal 

2021 et nous allons en reprendre certains pour l’exercice fiscal 2022 

pour les partager avec AFRALO de sorte que vous puissiez voir en quoi 

cela répond aux considérations de notre équipe pour l’exercice fiscal à 

venir. 

 Voilà mes commentaires. Je vais m’arrêter là. Puisque j’ai déjà fait 

quelques suggestions, peut-être que vous aurez des réponses à votre 

tour. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Yaovi. 

 Je vois que Seun lève la main. Seun, vous avez la parole.  

 

SEUN OJEDEJI : Merci Yaovi. 

 Je me souviens que pour AFRALO et pour les cours, on avait présenté 

certaines demandes comme vous dites. Il y avait une ou deux demandes 
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d’AFRALO qui ont rencontré une difficulté, notamment avec l’heure 

parce que je pense que c’était bien cela, le problème. Donc je pense que 

ces aspects, les questions d’ordre ont fait écouter les RALO par rapport 

à l’utilisation de [tout], parce que la question n’était pas simplement 

d’avoir un compte que l’on puisse utiliser. On savait bien qu’il fallait 

envoyer une demande, mais cela aurait été bien de pouvoir l’utiliser 

plus souvent. 

 Or, la question était pour que les membres puissent l’utiliser entre eux 

lorsque le compte était disponible pour leurs propres activités ; c’était 

ce qu’on avait demandé. On n’a pas reçu de plaintes formelles à ce 

niveau-là, mais cela veut dire qu’on n’a peut-être pas suffisamment 

répondu à ce besoin et que les attentes du public ont été assez bien 

gérées par le personnel. En tout cas, ce qu’on avait demandé était 

différent. Voilà ce que je veux dire. Je ne me souviens plus si le 

personnel voulait l’utiliser pour mesurer le niveau d’intérêt avant de 

voir combien de ressources devraient être mises à disposition suivant 

cette demande particulière, mais en tout cas, c’était cela, le résultat. 

 Du côté d’AFRALO, on n’a plus reçu de demande de ce type hormis une 

ou deux bien sûr, mais l’exigence n’était pas satisfaite à ce que je me 

souvienne pour des questions d’horaire, de limitations dans ce sens. 

Voilà d’une part ma réponse à ce que vous avez dit. 

 D’autre part, je pense qu’il faudrait déjà avoir une idée préalable par 

rapport aux activités de l’exercice fiscal 2022 pour voir si l’on est en 

conformité avec les attentes ou pas. Je pense que l’équipe GSE est 

représentée ici pour pouvoir nous conseiller par rapport à notre plan et 

à l’esquisse de planification que nous avons présentée. À notre tour, 
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nous aimerions également savoir ce que prévoit faire l’équipe GSE. Si 

l’équipe GSE voudrait demander à AFRALO de se pencher sur d’autres 

aspects, ce serait bien de le savoir dès maintenant de sorte que lorsque 

nous mettrons au point notre plan en avançant avec notre travail de 

planification, nous puissions refléter cela. Mais il faut être réaliste, on 

ne peut pas se proposer de faire trop de choses dans le plan puisque 

cela pourrait finalement [inaudible] en un échec de faire quoi que ce 

soit. C’est vrai que le plan pourrait être plus ambitieux étant donné les 

résultats positifs que nous avons eus, mais je pense qu’il vaut mieux 

être plus conservateurs, simuler les actifs et accomplir autant d’activités 

que possible. 

 Si Yaovi pouvait partager le document ou s’il y avait d’autres 

commentaires qu’il souhaiterait faire pour que l’on puisse le considérer 

et le prendre en considération au moment d’élaborer notre plan pour 

l’exercice fiscal 2022, je pense qu’il serait bien de le savoir tout de suite, 

d’y avoir accès ou d’être en contact avec nous, Bram également, parce 

que peut-être avons-nous un projet de plan pour l’exercice fiscal 2022 

que l’on pourra partager avec Yaovi pour qu’il nous donne ses 

impressions par rapport à cette version préliminaire, à ce brouillon 

particulier pour l’exercice fiscal 2022.  

 Voilà ce que je pense. Merci. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Seun.  

 Il me semble que nous sommes en train non seulement de passer en 

revue et de parler de l’exercice 2022, donc c’est exactement ce qu’il 
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fallait faire. Seun vient de nous donner une excellente explication par 

rapport à 2021 tout en regardant ce qu’on peut également transférer 

vers 2022. Et par rapport aux commentaires également de Yaovi, il a 

bien parlé de ce que le document de 2021 devrait être et il a parlé 

également de la stratégie africaine de l’ICANN. Donc on pourrait 

effectivement peut-être combiner, mais je pense qu’on peut aussi 

passer au point 2 de l’ordre du jour, notre plan pour l’exercice 2022.  

 N’oublions pas non plus que nous sommes toujours dans la pandémie 

de la covid-19, mais ce plan que nous avons ne vient pas de leçons 

tirées lorsque nous l’avons écrit puisque nous en sommes maintenant à 

la fin de la pandémie. Nous voyons maintenant ce qui fonctionne et ce 

qui ne fonctionne pas. 

 Par rapport à ce plan de 2022, qu’est-ce que vous en pensez ? Est-ce 

que nous reprenons tout simplement les activités qui existaient pour 

2021 ? Il y a des changements qui ont été effectués pour 2021 que nous 

n’avons pas mentionnés puisque l’engagement avait des objectifs, mais 

on devrait les mettre en lien avec ce que nous savons désormais pour 

l’avenir puisqu’en grande partie, tout sera fait en ligne – nous le savons. 

Il y a les processus d’implication de la communauté de l’ICANN, donc il 

faut voir ce que Yaovi et son équipe nous enverrons. Nous verrons à ce 

moment-là si l’équipe GSE organise un webinaire, que pouvons-nous 

faire ? Peut-être avoir une présentation de 15 minutes avant l’équipe 

GSE. Il me semble qu’on devrait dans toutes les activités de 

sensibilisation et d’engagement les mettre en lien avec tout ce qui est 

événement en ligne, ICANN, AFRINIC, les grands événements, l’IGF, des 

manifestations spécifiques, marier notre travail avec celui de l’équipe 
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GSE. Cela nous permettrait aussi de pouvoir définir des moyens de 

mesure. C’est ce que je propose. 

 Mais je vois que Sarah a la main levée. Allez-y Sarah. 

 

SARAH KIDEN : Merci Bram. 

 En ce qui concerne le plan pour 2022, je crois qu’il serait bon d’écouter 

notre public, donc les membres individuels et les ALS. Parce que là, il y a 

un feedback en tant que responsables, en tant que personnes qui ont 

été impliquées dans l’élaboration de la stratégie, mais il me semble qu’il 

serait bon de savoir ce qu’a dit le groupe sensibilisation et engagement 

mais aussi les ALS, les gens qui bénéficient de ces activités.  

 Donc je ne sais pas comment, peut-être un sondage sur les trois 

webinaires que nous avons organisés. Est-ce que c’était suffisant en 

termes de temps ? Est-ce que le contenu était approprié ? Est-ce que 

vous avez eu le sentiment de pouvoir contribuer ? Donc ensuite, 

organiser les activités.  

 

BRAM FUDZULANI : Merci Sarah, c’est une excellente proposition me semble-t-il, donc 

d’impliquer la communauté et d’écouter nos invités. C’est noté. Qu’est-

ce que les autres membres du groupe en pensent ? Peut-être qu’on 

pourrait envoyer un questionnaire à la communauté.  

 Seun, vous avez la main levée. 
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SEUN OJEDEJI : Combien de temps avons-nous ? Il faudrait savoir avant de prévoir ceci. 

Est-ce que le personnel pourrait nous donner des informations là-

dessus ? 

 

MICHELLE DESMYTER : La réunion doit durer une heure. Mais si vous avez besoin de continuer 

un petit peu plus longtemps, ce n’est pas un problème. Je vais 

simplement vérifier avec les interprètes. Mais je ne pense pas qu’il y ait 

d’autres réunions. 

 

SEUN OJEDEJI : Désolé, en fait, ce n’est pas ce que je voulais dire. Quelle est la période 

de temps que nous avons pour élaborer la stratégie ? Est-ce qu’il faut 

qu’elle soit prête à la fin du mois ? À la fin du mois prochain ? C’est cela 

la question, par rapport à la sensibilisation et à l’engagement : est-ce 

qu’il y a des délais à respecter ou est-ce que le personnel a des 

informations sur les délais ? 

 

SILVIA VIVANCO : En général, ceci devrait déjà être en cours au mois de juillet, donc le 

plus tôt sera le mieux. Je sais qu’EURALO est en train de finaliser son 

document. Il n’y a pas de date butoir pure et dure, mais au moins avoir 

modifié – parce qu’en fait, il faut pouvoir avoir accès aux ressources 

aussi rapidement que possible parce que l’année commence le 1er 

juillet. 
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SEUN OJEDEJI : Oui. D’accord, merci. Donc j’imagine qu’il faudrait avoir ceci dès que 

possible. Si le sondage peut être effectué en quelques jours, ce qui à 

mon avis n’est pas gagné, on pourrait l’organiser. Mais je ne suis pas sûr 

que l’on puisse faire un sondage dans ces délais qui sont très courts. 

Sarah parlait d’un groupe sensibilisation et engagement plus large avec 

les membres de l’ALAC, etc. donc peut-être que là, on pourrait peut-être 

obtenir le feedback de davantage de personnes, de différents membres. 

Cela nous permettrait d’avoir davantage de commentaires. 

 Mais je crois qu’avant même de faire cela, il nous faudrait avoir une 

proposition, un premier jet pour avoir un meilleur feedback. Donc peut-

être qu’au cours des semaines à venir, on pourrait organiser un appel 

sensibilisation et engagement et écouter les commentaires des ALS sur 

le projet que nous aurons de manière à ce que nous puissions finaliser 

plutôt que d’avoir un questionnaire qui prendrait trop longtemps. C’est 

ce que je suggèrerais pour l’instant. 

 

BRAM FUDZULANI : Je vois que Yaovi a la main levée. Allez-y, vous avez la parole. 

 

YAOVI ATOHOUN : Merci beaucoup. 

 Je pense que ce qu’a dit Seun est une bonne suggestion. On pourrait 

rédiger une proposition à partir du plan 2021, avoir un premier jet. Donc 

sur la base de ce premier jet, vous organisez un appel et je pense qu’à 

partir de là, les choses vont aller vite, plutôt que d’attendre que les gens 

amènent des idées au document. Même si le document n’est pas très 

long, je pense qu’on pourrait avoir un appel sur cette proposition, 
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ensuite le groupe contribue. Même si vous n’avez pas un document de 

GSE Afrique, je crois que dans ce document-là actuel, vous avez déjà des 

choses que vous pouvez utiliser pour l’année prochaine. Donc je pense 

qu’à la fin du mois, si possible, il faudrait organiser un appel – on est 

déjà à la fin du mois –, mais aussi rapidement que possible, organiser un 

appel pour travailler sur ce document. 

 Merci. 

 

SILVIA VIVANCO : Yaovi et Seun, si je peux me permettre, j’aimerais suggérer également 

quelque chose. Par rapport aux idées et aux sujets de la stratégie, je 

pense qu’il faudrait que ce soit aligné avec le plan stratégique ICANN 

pour l’Afrique 2021-2025. Il y a des buts stratégiques pour la région, un 

ensemble de directives et peut-être Yaovi qu’il y a déjà des réunions en 

ligne qui sont prévues pour la région africaine. Donc ce serait peut-être 

des appels auxquels la communauté africaine pourrait participer. Je 

pense que ce serait assez utile de participer à ces réunions régionales 

qui sont organisées en ligne au cours des mois à venir. Le plan 

stratégique pour les exercices 2021-2025 existe, il est dans le chat, donc 

il faudrait qu’il soit aligné avec le plan africain. 

 Merci. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Silvia.  

 Il y a également une proposition dans le chat d’éventuellement 

organiser un appel spécifique sensibilisation et engagement sur le projet 
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en lui-même, et c’est une option. Sarah vient d’envoyer cette 

suggestion et je pense que ceci permettrait d’accélérer le processus de 

rédaction d’un projet avant la fin du mois. Peut-être qu’on pourrait 

donc rédiger un projet, ensuite organiser un appel et parler de ce projet 

en lui-même. Je ne sais pas ce que vous pensez de ce plan ? 

 

SEUN OJEDEJI : J’espère que vous m’entendez ?  

 

BRAM FUDZULANI : Oui, allez-y Seun. 

 

SEUN OJEDEJI : Très bien. Oui, je pense que c’est une bonne idée. Suggérer de mettre 

aussi des délais me semble important. De toute évidence, nous serons 

en retard, nous n’aurons pas fini à la fin du mois actuel, mais je crois 

qu’au cours des semaines à venir, nous sommes lundi donc d’ici lundi 

prochain, il faudrait avoir une proposition, un premier jet. Sur la base de 

ce premier jet, nous pourrons organiser un appel sensibilisation et 

engagement et il nous faudra définir les moyens de mesure également. 

 Par rapport aux personnes qui vont être impliquées, de toute évidence, 

nous tous qui sommes là présents aujourd’hui pouvons contribuer à ce 

projet ; ce serait utile. Mais je crois qu’il faut commencer par élaborer 

ce projet. Peut-être que Bram pourrait nous envoyer un projet initial. 

Nous pouvons également y travailler ensemble, Bram, si vous le 

souhaitez. Ensuite, ce projet pourra être envoyé à ce groupe et ensuite, 

nous pourrons apporter nos modifications, nos suggestions et nous 
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préparer à l’appel de la semaine prochaine, un appel qui dont 

impliquera le groupe plus large de la sensibilisation et de l’engagement. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Seun. Oui, je pense que c’est une bonne proposition. 

 

SEUN OJEDEJI : Je voulais encore mentionner quelque chose que j’ai oublié.  

 Je crois que par rapport à la question de s’aligner avec la stratégie 

africaine, c’est très important. Yaovi, vous êtes là et vous voyez ce que 

nous avons pour l’exercice 2021. Il serait bon de nous signaler, si vous 

pouvez le faire, ce qui n’est peut-être pas aligné avec la stratégie de 

l’exercice 2021 – ce serait bien – s’il y a des choses qui ne sont pas 

alignées, de manière à ce que tout ce que nous avons fait pour 2021 

que nous devons répéter en 2022 continue d’être aligné. Donc dites-

nous s’il y a des problèmes de correspondance. 

 Ce document que nous avons devant nous, je suggèrerais que tous nous 

essayons de commenter dessus autant que possible parce que j’imagine 

que Bram fera la rédaction initiale pour 2022 mais en ce qui concerne le 

lien avec tout ce qui est plans et manifestations ICANN GSE et ICANN en 

général, que tout ceci soit inclus. 

 Nous avons actuellement les webinaires. Les efforts de mentorat, nous 

n’y avons pas du tout touché. Donc je pense qu’il faut être un petit peu 

plus vigilants là-dessus pendant le plan 2022. 

 Merci. 
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BRAM FUDZULANI : Merci Seun. 

 Avant que vous commenciez, je voulais rebondir pour dire que nous 

sommes en fait en train de perdre de vue qu’il faut trouver un moyen 

pour avancer. Alors je vais mettre au point un brouillon que je vais faire 

circuler pour que tout le monde puisse me dire ce qu’ils en pensent. Et 

lors de l’appel de sensibilisation et de participation de la semaine 

prochaine, nous allons en discuter et parler, non pas tout simplement 

regarder le document. Voilà pourquoi je vous demanderais de le 

regarder avant l’appel. 

 Je ne sais pas s’il y a d’autres demandes d’intervention avant de passer 

au point des divers. Je sais Seun que vous allez vouloir prendre la parole 

pour les divers. Mais s’il n’y a pas d’autres commentaires par rapport à 

l’avenir ou aux pas à suivre... 

 

SEUN OJEDEJI : Désolée. 

 Est-ce qu’on a déjà mis un appel pour le groupe de sensibilisation et de 

participation ? On va le faire tout de suite ? 

 

BRAM FUDZULANI : Je pense qu’il faudrait mieux le faire une fois qu’on aura le document 

préliminaire. Mais oui, c’est vrai qu’on pourrait en discuter tout de 

suite. Que pensez-vous par rapport à vendredi de la semaine 

prochaine ? 
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SEUN OJEDEJI : On pourrait peut-être demander au personnel de vérifier quels sont les 

horaires disponibles entre mercredi et vendredi, ou mardi peut-être. 

 

BRAM FUDZULANI : Pour moi, mercredi, c’est bon.  

 

SILVIA VIVANCO : Je suis en train de regarder ici sur l’emploi du temps et je vois qu’il y a 

l’appel mensuel d’AFRALO qui est déjà programmé pour le mercredi 7 

juillet. Aux fins de ne pas avoir deux appels dans le même jour, peut-

être qu’il serait une bonne idée de se réunir le 8 juillet. 

 

SEUN OJEDEJI : Oui, je vois que Sarah a levé la main également.  

 

SILVIA VIVANCO : Oui, donc peut-être qu’on pourrait le faire jeudi 8 juillet à 18 h UTC. 

Qu’en pensez-vous ? 

 

SEUN OJEDEJI : Merci de m’avoir invité à l’appel mensuel également. Jeudi, c’est mieux 

que vendredi pour moi. Mais si vous préférez vendredi, ce n’est pas un 

problème non plus. Je ne sais pas ce qu’en pensent les autres. Pour moi, 

c’est bon.  

 Merci. 
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BRAM FUDZULANI : Très bien. Alors Seun, ce que je propose, pour ces deux jours qui sont 

les deux dates possibles pour la semaine prochaine, qu’on fasse un 

sondage Doodle pour que chacun puisse voter. Comme cela, on pourra 

satisfaire le plus grand nombre de personnes possible. 

 

SILVIA VIVANCO : Oui, on peut envoyer un Doodle, bien sûr. Pas de problème. Alors 

j’envoie un Doodle avec les deux options, les deux choix pour la 

semaine prochaine. En général, les vendredis ne sont pas très 

populaires, mais on verra ce que disent les répondants. 

 

SEUN OJEDEJI : Oui, tout à fait, vous avez raison. 

 

SILVIA VIVANCO : Très bien, merci. J’enverrai le Doodle à ce moment-là. 

 

BRAM FUDZULANI : D’accord.  

 Comme remarques finales et divers, je vais demander à Seun de nous 

adresser la parole. Vous avez la parole, Seun. 

 

SEUN OJEDEJI : J’avais une remarque diverse à faire.  
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 Pour ce qui est des rapports... Attendez, je ne sais plus comment c’était 

pour l’appel. Je ne me souviens plus quand on allait se réunir. 

 

SILVIA VIVANCO : Est-ce l’appel des demandes pour des fonds discrétionnaires des RALO 

de l’exercice fiscal [2022] ? 

 

SEUN OJEDEJI : Oui, tout à fait, c’était cet appel-là. Bram, est-ce que vous pourriez 

envoyer le lien pour le document Google sur le chat ? Parce qu’on avait 

déjà rédigé un document que nous avions l’intention de faire circuler à 

la fin de cet appel. Bram, on peut demander au personnel de le faire 

circuler.  

 Je suis sûr que la plupart d’entre vous l’auront déjà vu, mais pour ceux 

qui ne l’ont pas vu et qui pourraient souhaiter faire des commentaires, 

nous allons partager le lien pour que tout le monde puisse y accéder et 

satisfaire ses envies de faire des commentaires. Comme cela, Bram 

pourra faire des commentaires et envoyer au personnel la version 

finale. Voilà ce que je propose. Je vois déjà des commentaires sur le 

document. Merci à tous ceux qui sont en train de faire des suggestions.  

 Pour ce qui est des fonds discrétionnaires, nous allons surtout les 

utiliser pour la réunion générale annuelle pour l’exercice fiscal 2023. 

C’est à ce moment-là que nous allons utiliser la plupart des fonds. Mais 

dans ce rapport, nous essayons de prendre note des moyens que nous 

prévoyons utiliser, les points ou les rubriques que nous allons vouloir 

demander, des articles que nous allons vouloir demander et à quelle fin, 

entre autres. Par exemple le chargeur mobile, on ne sait pas quel en 
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sera l’aspect pour l’instant. Mais l’idée était de pouvoir commencer déjà 

à noter nos idées, les fins auxquelles on voulait demander des articles, 

comment vous pensez utiliser vous même tout cela. Faites-le d’ici une 

heure et ainsi, Bram pourra envoyer la version finale de ce document 

tout de suite. J’espère que nous aurons beaucoup de commentaires de 

votre part sur ce document. 

 Voilà tout de mon côté. C’est tout. Sarah ? 

 

SARAH KIDEN : Merci Seun. 

 Ce n’est pas un commentaire mais c’est une question par rapport aux 

articles que nous allons acheter. Étant donnée la pandémie et le 

manque de plan clair par rapport à la reprise des événements 

présentiels, étant donné que l’AGM ne se produira pas, est-ce qu’il y a 

déjà des plans alternatifs ? 

 

SEUN OJEDEJI : La réunion générale annuelle va se tenir dans l’exercice fiscal 2023. On 

espère que d’ici là la pandémie sera finie. Et si ce n’est pas le cas, nous 

allons reprendre ce matériel et penser à d’autres occasions de les 

utiliser d’ici là. Et nous espérons pouvoir tenir cet événement en 

présentiel et pas sur Zoom. L’idée sur laquelle se fondent ce document 

et ces demandes était de ne pas perdre ces fonds que nous avions à 

disposition. Si on ne les utilisait pas, on allait les perdre. Alors pour ne 

pas les perdre et pour maximiser les ressources que nous avons à 

disposition, nous nous sommes dit qu’il serait une bonne idée de 

demander ce matériel qui soit remis à l’ICANN dans ses locaux jusqu’à 
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ce que l’on puisse célébrer la réunion générale annuelle. Autrement, 

nous allons les utiliser à un autre moment, peut-être pour un 

événement régional ou autre. 

 Merci. 

 

BRAM FUDZULANI : Merci Seun. 

 De mon côté, il n’y a pas beaucoup d’autre à dire non plus quant aux 

divers. S’il n’y a plus d’autres questions ou commentaires, je vous 

remercie tous d’avoir pris le temps de participer à cet appel. Comme 

prévu et accordé, nous allons collaborer sur le document. Je vais faire 

circuler une version préliminaire un peu plus tard. Encore une fois, je 

remercie le personnel d’avoir organisé l’appel, les interprètes et tous le 

reste de ceux qui ont participé à cette réunion. Je vous souhaite une 

bonne fin de journée, bonne soirée, bonne nuit et bonne matinée. 

 

SILVIA VIVANCO : Merci, au revoir. 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


